

# Tischvorlage

Mitteilung der Verwaltung

in der Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster/Walheim am 05.06.2019

## Grünfläche am Hochhausring in Aachen-Walheim

### Ausgangslage und bisherige Schritte

Die öffentliche Grünfläche am Hochhausring in Aachen-Walheim ist allseits von Wohnbebauung umgeben und weist nur eine öffentliche Zuwegung auf, sodass die Fläche aufgrund der isolierten Lage vom öffentlichen Raum aus nur schwer einsehbar und zu erreichen ist. Überwiegend grenzen Geschosswohnungsbauten an die Fläche, lediglich in westlicher Richtung schließen Reihenhausgärten an.

Die extensiv genutzte 2.300 m<sup>2</sup> große inselartige Rasenfläche wird nach Auskunft des Bezirksamtes sowie Anwohnerinnen und Anwohnern seit geraumer Zeit überwiegend von Hundebesitzern genutzt, die diese als Freilaufwiese für ihre Hunde nutzen.

Bis auf rahmende Baumstrukturen und freiwachsende Hecken weist die Fläche keine freiraumplanerische Gestaltung auf.

Bereits im Oktober 2014 wurde durch die Bezirksfraktion die GRÜNE beantragt, die öffentliche Grünfläche einer neuen Nutzung zuzuführen. Im Juli 2017 wurden im Rahmen eines Begegnungsfestes von Frau Umbach, Projektmitarbeiterin der Caritas, Vorschläge für die Nutzung der Fläche gesammelt. Beteiligt waren u.a. das Alexianer Aachen-Walheim, die kfd St. Anna, das Space und die GGS Walheim.

Im Januar 2018 hat die SPD-Bezirksfraktion gemeinsam mit der Bezirksfraktion die GRÜNE beantragt, die Grünfläche zu parzellieren und als Schrebergärten an interessierte Bürgerinnen und Bürger zu verpachten. Zudem wurde beantragt auf einer Kleinfläche eine Hundetoilette einzurichten.

Im April 2019 fand ein Außentermin statt, wo die im Rahmen des Begegnungsfestes gesammelten Ideen und Vorschläge dem Fachbereich Umwelt vorgestellt wurden.

### Derzeitiger Arbeitsstand und weiteres Vorgehen

Die Ideen und Vorschläge aus den vorgenannten politischen Anträgen und der interessierten Bürgerschaft wurden vom Fachbereich Umwelt fachlich geprüft und daraus ein erster Maßnahmenplan entwickelt.

Die wesentlichen Maßnahmen dabei sind die Schaffung unterschiedlicher Sitzgelegenheiten, die Anlage eines Blühwiesenstreifens und die Pflanzung von Obstgehölzen.

Im nächsten Arbeitsschritt ist geplant, noch vor den Sommerferien diese Maßnahmen der Politik und interessierten Bürgerschaft bei einem Termin vor Ort vorzustellen. Im Anschluss an die Präsentation gibt es eine Diskussions- und Feedbackrunde. Gleichzeitig können auch eigene Ideen eingebracht werden, die als Anregung für die weitere Arbeit am Entwurf dienen.

Der abgestimmte Entwurfsplan wird der Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster/Walheim in der Sitzung am 04.09.2019 zum Beschluss vorgelegt und die Anträge der Bezirksfraktionen beantwortet.